

Zum Umwelttag 2014 mit Schülern und Vorschülern



Auch in diesem Jahr waren die Schüler aus Bröbberow und die Vorschulkinder aus der Kita Groß Grenz beim Umwelttag mit dabei. Dieses Mal ging es in den Natur- und Umweltpark nach Güstrow. Hier warteten mehr als 20 tolle Aktionsstände, an denen die Kinder zum Thema „Wiesenbewohner -Bienen, Schmetterlinge, Insekten und Co. experimentieren und ihr Wissen unter Beweis stellen konnten. An Bastel- und Malstationen falteten die Kinder Schmetterlinge, filzten Insekten oder stellten Kräuteröle her. für jeden Besucher war etwas dabei.



Ein Schüler durfte sogar einen frisch geschlüpften Schwalbenschwanz – Schmetterling in die Freiheit fliegen lassen.



Hier wurden Pollen unter dem Mikroskop untersucht.
Ab und zu flogen etwas größere Bienen umher;-)





Für den kulturellen Rahmen des Umwelttages hatten die Schüler und die Vorschulkinder ein Programm vorbereitet. Mit einem Sommerkanon und einem Wiesenlied begrüßten die Kinder alle Gäste und stimmten die Besucher auf den ereignisreichen Tag ein.



Anschließend wurden alle Kinder verschiedener Schulen im Verlauf des Tages aufgerufen, am Wettbewerb „Welche Klasse hat die schlauesten Schüler-Bienen“ teilzunehmen.

Alle Klassen absolvierten einen Staffellauf von 3 Minuten. Dafür trugen sie in kleinen Eimern „gesammelten Nektar“ (Wasser) von Behälter zu Behälter. Das machte Spaß und man konnte gut nachempfinden, wie fleißig Bienen sind. Außerdem mussten die Schüler einen Wissens- Fragebogen ausfüllen. Aber vorher erzählten und zeigten die Imker natürlich viel Interessantes über die Welt der Bienen. Zudem konnten sich viele Kinder noch gut an unser Bienenprojekt erinnern.



Station 1: Das Bienenvolk – zeigt Drohne, Königin, Arbeitsbiene – Frage: Welche Arten von Bienen leben im Volk? Nenne 3 Aufgaben der Bienen! Station 2: Der Bienenstock – zeigt alten Bienenkorb und neuen = Beute – Frage: Wie heißt ein moderner Bienenstock?

Station 3: Bau der Biene – zeigt Körperteile der Biene am Modell – Frage: Nenne 3 Körperteile der Biene! Station 4: Bestäubungsfunktion der Biene – Honigverkostung – Frage: Wodurch hilft die Biene in Landwirtschaft und Gärten? Station 5: Geschmacks- und Duftsinn der Biene



Auch die Kitakinder hatten ein lustiges musikalisches Theaterstück eingeübt. Sie zeigten wie „Die kleine Raupe Nimmersatt“ sich von einer Raupe in einen schönen Schmetterling verwandelt. Dazu musste sie aber erst mal fressen, fressen, fressen...



Dann machten sich die Kitakinder auf die Entdeckung der verschiedenen Stationen. Sie bedruckte z.B. kleine Baumscheiben und ließen sich die Vielfalt der Schmetterlingsarten erklären.





Die Schulkinder zeigten das Stück „Onkel Fritz und die Bienen“, welches Sie mit Michaela Zerbel vom Tanztheater „Abraxas“ eingeübt hatten.



Die Spannung stieg, denn um 12 Uhr fand die Ziehung der Gewinner des Wettbewerbes statt. Dazu wurden aus allen richtig ausgefüllten „Bienenfragebögen“ 6 Preisträger per Lostrommel ermittelt. Und tatsächlich...die Schüler der Freien Grundschule Bröbberow hatten großes Glück. Sie gewannen den 1 Platz. Sie haben mit ihrem Wissen gezeigt, dass sie zu den schlauesten Schülerbienen gehören. Die Kinder erhielten vom Staatssekretär des Umweltministeriums Dr. Peter Sanftleben sowie vom Geschäftsführer des Natur- und Umweltparks eine Auszeichnung in Höhe von 300 Euro.



Dem spannenden, aufregenden und erfolgreichen Vormittag unserer Exkursion folgte ein entspannter Nachmittag bei hochsommerlichem Wetter. Nun wurde es Zeit, sich im Park umzuschauen...



Was für ein schöner Tag!!!